

Desde Mojácar (Almería):

Mojácar es un buen punto para recorrer la costa almerinense en dirección al sur, hacia el Parque Natural del Cabo de Gata. A unos 30 km de Mojácar se encuentra uno de los parajes mas reconocibles del Parque: la Mesa Roldán. Se puede acceder por un camino hasta el Faro y el Torreón, y hay un parking habilitado donde crece la planta de la imagen: Halogeton sativus, la barrilla de Alicante o barrilla fina, una angiosperma de la alianza Amaranthaceae/Chenopodiaceae. Es una hierba anual, generalmente postrada, con hojas carnosas y cilíndricas. Las flores, agrupadas en espigas, son hermafroditas o femeninas y tienen 5 piezas periánticas que desarrollan un ala en la madurez que varía de amarillenta a rojiza y que va creciendo conforme avanza la fructificación hasta volverse muy llamativa. Se trata de una especie iberoafricana, autóctona de Marruecos, Argelia y el sureste de la península ibérica, donde crece en terrenos áridos, cargados de sales, nitrificados o removidos. Es una de las denominadas plantas barrilleras, plantas muy ricas en carbonato de sodio que se cultivaban e incineraban para producir barrilla, con la que se fabricaba jabón, cristales y espejos. Fue un recurso económico importante, cultivándose hasta mediados del siglo XIX para obtener sosa en la Mancha, valle del Ebro y provincias litorales del S de España hasta el río Guadiana.



Aula2punto.net

www.aulados.net

World Wide Web



P. Cubas & R. Oyarzun

Halogeton sativus



Ala en el ápice de las piezas periánticas

Hojas carnosas, cilíndricas